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1 – DATA : 18 de outubro de 2007. 
 

2 – HORA : 09h30min às 12h00min. 
 

3 – LOCAL : Auditório da ABNT / Rio de Janeiro – RJ. 
 

4 – AGENDA : 
 

1) Aprovação da Ata da 18ª RO do CBN; 

2) Avaliação da implementação do PBN e perspectivas futuras do CBN; 

3) Assuntos gerais 

5 – PATICIPANTES:  

NOME ENTIDADE  
Alfredo Lobo Inmetro 
Jô Palhano SEBRAE 
Eugenio G. T. De Simone ABNT 
Geraldo Takeo Nawa ABINEE 
Daniel G. Casemiro da Rocha ABIMAQ 
Leonardo Magalhães Nunes da Silva Ministério da Defesa 
Itamar Barreto Paes ANATEL 
Magali Malagó Inmetro 
Newton Tadachi Takashina UBQ-RJ 
Mario William Esper Presidente do CBN 
Marcio Luiz Varani ANVISA 
Ricardo Fragoso Presidente do CBAC 
João Batista Porto de Moura CNC 
 
      AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: 
Marcos Antônio de Souza ANA 

 

5. ASSUNTOS TRATADOS: 
 

I – Abertura  
 

1 - O Presidente do Comitê Brasileiro de Normalização - CBN, Dr. Mario William Esper, iniciou a 
reunião dando as boas vindas aos participantes e agradecendo-os pela presença. Em seguida, passou 

para a consideração dos itens de pauta.    
 

II - Aprovação da Ata da 18ª RO do CBN 

2. - O Dr. Mario William solicitou a manifestação dos presentes em relação à Ata da 18ª RO. Tal 

documento foi aprovado sem alterações.  
 

III– Avaliação da implementação do PBN e perspectivas futuras do CBN 
 

3. O Dr. Mario Willian fez um repasse sobre as atividades do Comitê e a proposta de realinhamento 
prevista na pauta e ressaltou a sua preocupação com a falta de quorum nas reuniões do CBN. Explicou 
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ainda, que em razão da necessidade desta reunião extraordinária a próxima reunião ordinária, prevista 
no calendário para 07/11, foi cancelada. Em seguida passou a palavra para o Dr. Lobo . 
 

4. O Dr. Lobo concordou com o Dr. Mario Willian sobre a falta de participação das entidades no 
Comitê. Em seguida fez um histórico sobre o CBN. Ressaltou que, em conjunto com o Dr. Mario 

Willian,  fizeram uma avaliação sobre o PBN e constataram que, apesar do esforço, o plano não tem 
saído do papel. O Dr. Lobo teceu comentários sobre os projetos do PBN e disse que é preciso que todos 
reflitam sobre a questão fundamental do CBN, que é a normalização. Segundo ele é preciso repensar o 

direcionamento do Comitê, para tanto sugeriu algumas ações:  

Ø Contratar a consultoria do Sr. José Augusto Pinto de Abreu, que é um conhecedor do assunto e 

poderá ajudar a resgatar o plano de trabalho para o CBN, na linha do que já é feito no CBAC. 
Segundo ele, poderíamos antever as demandas de normas dentro do CBN, bem como melhorar a 

oportunidade e sinalizar para a ABNT as prioridades de normas. 
 
5. O consultor, José Augusto, agradeceu o convite e em seguida fez um histórico sobre o processo de 

normalização no Brasil.  
 

6. O Dr. Mario Willian falou da importância do realinhamento do CBN e do quanto este Comitê pode 
ser estratégico para novas demandas para a normalização. Segundo ele, precisamos nos antecipar em 

relação à prioridade dos setores envolvidos no processo de normalização. Sugeriu também que fossem 
criados indicadores para o CBN acompanhar o que está acontecendo com relação à normalização.  
 

7. O Dr. Newton Tadachi, representante da UBQ, teceu comentários sobre a importância do treinamento 
em normalização. Explicou como era feito o treinamento na Petrobrás e ressaltou que hoje as pessoas 

têm dificuldades no tema normalização. Segundo ele, é preciso que o CBN possa reavaliar uma forma 
de disseminar conceitos afetos à normalização. Disse ainda, que as pessoas de um modo geral no Brasil 

estão sem rumo quanto se trata de normas.  
 

8. O Dr. Ricardo Fragoso, representante da ABNT,  teceu comentários sobre alguns problemas que a 

ABNT tem enfrentado na justiça com relação à intervenção de normas. Concorda com os demais 
membros em rever a estratégia do CBN, de retomar o seu papel e dar novos rumos ao Comitê. Sugeriu 

também, uma parceria com o SENAI para capacitar pessoas em Normalização e Avaliação da 
Conformidade. 
 
 

9. O Dr. Eugênio fez uma rápida apresentação sobre os projetos do PBN de responsabilidade da ABNT, 

ressaltando que todos os projetos previstos vêm sendo trabalhados. Em seguida, convidou a todos para 
participarem do maior evento sobre a importância da Normalização na Qualidade,  a Exponorma, 
Congresso e Exposição, que acontecerá de 29 à 31/10, em São Paulo.  
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10. O Dr. Ricardo Fragoso sugeriu que fosse criado no CBN um calendário efetivo de eventos desse 
porte, para disseminar a cultura da normalização. Segundo ele, para que isso ocorra é necessário que o 
CBN consiga recurso junto a FINEP. 

 
11. O Dr. Lobo ressaltou que é preciso fazer algumas reflexões sobre o Comitê, principalmente em 

relação ao seu papel que é de propor políticas e diretrizes a serem aprovadas pelo Conmetro. Disse 
ainda, que nesse momento de realinhamento do CBN, podemos seguir o exemplo do CBAC, chamando 

a participação da sociedade para acenar quais as prioridades para a criação de normas e programas de 
avaliação da conformidade. 
 

12. O Dr. Mario Willian teceu comentários sobre alguns itens do Regimento Interno do CBN e ressaltou 
que em função da criação do Comitê Brasileiro de Regulamentação – CBR, provavelmente teríamos 

que rever alguns artigos que se confundem com as funções do referido Comitê.  
 

IV- Assuntos gerais 
 
13.O Dr. Lobo informou que a reunião do Conmetro será no dia 05/12. Considerando que esta é a 

última reunião do ano, cabe aos Presidente dos Comitês assessores apresentarem informe sobre as 
realizações de 2007 e as metas para 2008 estabelecidas pelos comitês. Em seguida convidou os 

presentes a participarem do workshop internacional sobre avaliação da conformidade, que o Inmetro irá 
promover nos dias 10 e 11/12, no Rio de Janeiro.  

Ao final, o Dr. Mario Willian marcou a próxima reunião para o dia 26/11, em Brasília. Na oportunidade 
será apresentado pelo consultor a nova proposta de metodologia para o realinhamento do CBN. 
 

14. Nada mais havendo a tratar o Dr. Lobo e o Dr. Mario Willian encerraram a reunião, agradecendo a 
presença de todos.  


